

Sólo un programa de unidad podrá derrocar a la dictadura en Argentina

Oscar R. González

Para derrotar a la dictadura militar en Argentina, hoy que unir al "movimiento obrero y popular" tras un programa "de unidad y salvación nacional", que pueda sacar de la crisis a ese país sudamericano, hoy sometido a un proyecto político de "fascismo dependiente", dijo a este periódico el dirigente del Partido Revolucionario de los Trabajadores de ese país, Leopoldo Galeano.

Miembro fundador de ese partido, que desde 1970 desarrolló en la Argentina la táctica de lucha armada, Galeano —integrante del buró político del PRT— anunció aquí la realización del congreso de esa organización, a principios del año próximo.

El objetivo esencial del PRT en la actualidad —añadió— es construir un proyecto popular del que participen todas las fuerzas antidictatoriales, enemigas de la oligarquía y del imperialismo, a quienes calificó como "enemigos comunes".

Nuestro partido, dijo Galeano, se autocritica públicamente por la posición asumida inmediatamente después del golpe militar de 1976, cuando creímos que la clase obrera argentina pasaría a la ofensiva y que el aislamiento internacional sería completo. Erróneamente —continuó— nos lanzamos a una ofensiva que terminó en derrota táctica.

Sin embargo, prosiguió, esa situación ha contribuido a convencernos de la necesidad de

reflexionar sobre la experiencia anterior, a pensar en el papel de la lucha democrática, evitando el aislamiento de las masas, y a analizar el aporte del peronismo a las luchas obreras en Argentina.

Sobre la lucha armada llevada adelante por el PRT luego del triunfo peronista en 1973, Galeano —que fue integrante de la comandancia de la Compañía del Monte— que desarrolló la guerrilla rural en el norte argentino hasta 1976 dijo: nos equivocamos al continuar con acciones armadas durante el periodo 1973-76, cuando se sucedieron gobiernos más o menos democráticos. No obstante, agregó, para conseguir "la democracia y el socialismo" en Argentina es necesaria una "fuerza político-militar de masas".

Actualmente, añadió el entrevistado, el PRT se ha reconstituido "superada una crisis que ya llevaba dos años", lo que le permite convocar a su VI congreso, donde se aprobará la creación de los organismos necesarios de unidad antifascista.

En materia internacional, el PRT considera que "la vanguardia del progreso de la humanidad está representada por el campo socialista, los movimientos de liberación nacional y la clase obrera de todos los países, excluyendo a los partidos integrantes de la Internacional Socialista".

EXCELSION

Cayó 7.4% la Exportación de Cereales en Argentina

BUENOS AIRES, 15 de octubre (IPS). Las exportaciones de granos totales cayeron en agosto pasado 1.917,500 toneladas contra 2.079,700 de julio, lo que implica una disminución de 7.4 por ciento y un aumento de 11.2 por ciento, respecto de los envíos de ... 1.679,600 toneladas efectuados en agosto del año pasado.

Según informó la Junta Nacional de Granos (JNG), en los ocho primeros meses del año se embarcaron hacia el exterior 12.826,500 toneladas, volumen que representa una reducción de 7.4 por ciento al compararlo con las 13.851,900 toneladas exportadas en igual lapso de 1977.

De acuerdo a las estadísticas suministradas por la JNG, esa disminución responde fundamentalmente a los menores saldos ex-

portables de trigo, los cuales fueron compensados en parte por mayores envíos de soya, lino, girasol, avena y mijo.

Cabe señalar que la Unión Soviética ha sido en lo que va del año, el principal comprador de granos argentinos, con 23.1 por ciento del total vendido al exterior. Le siguen Japón, con 16.3 por ciento, Italia, con 13.8, España, con 10.9, Holanda, con 8.3 y México y Taiwán, con 2.4 por ciento, cada uno.

Del informe de JNG también se desprende que la Unión Soviética fue el principal adquirente de trigo, pan y maíz, ya que absorbió 76.1 por ciento y el 35.4 por ciento de los embarques totales de esos granos, respectivamente. Japón compró el 52.3 por ciento de sorgo granífero y Holanda el 37.2 por ciento de la soya exportada por Argentina.